
令和２年度 巻郷土資料館運営協議会 
開催日時 令和 3 年 3 月 25 日 (木曜日) 午前 10 時～10 時 30 分 

開催場所 巻郷土資料館 図書室 

出席者 
委 員 近藤義衛・河合正士・江端繁・小山則子・山添礼子・遠藤敏雄 

新潟市 佐藤巻郷土資料館長  田村巻文化会館長 

議案 

(1)令和 2 年度 新潟市巻郷土資料館事業実績について 

(2)令和 3 年度 新潟市巻郷土資料館事業計画について 

(3)巻郷土資料館運営協議会委員の任期満了について 

(4)その他 
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おはようございます。 
定刻となりましたので、これより運営協議会を開催させていただきます。

始めに、田村巻文化会館長が出席しておりますのでご挨拶申し上げます。 
 
【挨 拶】 
 
 
最初にお願いしたいのですが、今、新型コロナが猛威を振るっております。 
ついては、会議につきまして、出来るだけ短時間で終了できればと考えて

おりますので、委員の皆様にはご協力をお願いいたします。 
 
それでは議題に入りたいと思いますが、例年、委員の皆様の中から進行委

員を選出させていただいております。 
進行委員につきましては、先回、近藤委員にお願いしておりましたので、

今回も近藤委員にお願いすることでよろしいでしょうか。 
 
【異議なし】  
 
異議がないようですので、今回も近藤委員にお願いしたいと思います。 
それでは近藤委員、よろしくお願いします。 
 
それでは、配布されております次第に沿って進めさせていただきます。 
 
議題（１）令和 2 年度 巻郷土資料館事業実績について、事務局より説明

をお願いいたします。 
 
それでは、令和 2 年度 巻郷土資料館事業実績という事で、お手元の資料

をご覧ください。なお、事業は、「西蒲区文化施設を運営する市民の会事業」
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と「市事業」と 2 事業に分かれておりますので、よろしくお願いいたします。 
では、説明します。 

○「巻菱湖と江戸文人展」を 8 月 2 日から 8 月 30 日まで開催し、巻菱湖と

当時の文化振興に影響を与えた館柳湾や亀田鵬斎の作品を紹介しました。 
 ただ、「のぞきからくり」の口上実演も予定していましたが新型コロナ感

染症拡大防止のため令和２年度は、すべて中止といたしました。 
 
○次に、「上原木呂・長恵二人展」を 10 月頃に予定していましたが、こちら

もコロナの影響で中止となりました。 
  理由は、この「二人展」が障害のある子供さん達の作品が中心で、蜜にな

る可能性が大きいことから、上原さんと相談の上、当初は延期の予定でい

ましたが、長恵さんが亡くなられたという事で、中止とさせていただきま

した。 
 
○12 月 26 日から 1 月 31 まで岩室温泉の「いわむろや」との連携で「浮世

絵展」を開催いたしました。 
 この連携は、当館の所蔵品を少しでも多くの方から観ていただき、知って

いただくという事で、出来る限り継続して行きたいと考えております。 
 
○2 月 28 日から 3 月 28 日まで、現在開催中ですが「絵はがき展」第二弾を

開催しております。 
 
○最後に、例年実施しております「古文書講座」は、コロナの影響で今年度

すべて中止とさせていただきました。 
 
以上です。 
 
議題（１）について説明が終わりましたが、何か質問ありませんか。 
 
【質疑なし】 
 
次に、議題（２）令和 3 年度 巻郷土資料館事業計画について、事務局よ

り説明をお願いいたします。 
 
同じ資料の右側をご覧ください。 
今の段階で計画しております事業は記載の 5 事業を計画しております。 
細かい内容はこれからですが、概ね記載のとおりです。 
 
コロナの関係で、事業の実施に制約がかかり、なかなか難しい状況ですが
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注意しながら実施していく予定です。 
 
特に、古文書講座について、Ｒ2 年度はすべて中止としましたが、新年度

は定員を 30 人から 24 人に減らして実施していく予定です。また、当館の展

示会に合わせて実施している「のぞくからくり」の口上実演もコロナのこと

を考えると、もう暫くは難しいのではないかと考えておりますが、状況が許

せば実施したいと思います。 
 

 
議題（２）について説明が終わりましたが、何か質問ありませんか。 
 
10 月に予定している「石仏展」の写真はどの位ありますか。 

 
この件については、上原さんの提案で資料館との連携でやりたいと相談を

受け、地元に関係したものであればという事で話はまとまったのですが、詳

細については何も決まっていないし、資料等の量についても現時点ではわか

りません。 
 
他に質問はありませんか。 
 
【質疑なし】 
 
次に、議題（３）巻郷土資料館運営協議会委員の任期満了について、事務

局より説明をお願いいたします。 
 
議題（３）巻郷土資料館運営協議会委員の任期満了についてご説明申し上

げます。 
 
当協議会は「新潟市巻郷土資料館運営協議会開催要綱」に基づき設置され

ており、同要綱の第 3 条で「委員の任期は 2 年とする」と定められておりま

す。つきましては、現委員の任期期間が、平成 31・令和 2 年度という事で、

この 3 月末をもって任期満了という事となります。 
 
改めまして、2 年間、本当にありがとうございました。 
 
来年度以降の委員につきましては、基本的には、「巻郷土資料館友の会」な

ど、当館と結びつきの深い団体等に推薦依頼する方針です。 
中には引き続きお願いする方もいるかもしれません。 
もしそうなりましたら、よろしくお願いいたします。 
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以上です。 
 
説明のとおり、今年度をもって、このメンバーでの会議は最後となります

が、これまでご苦労様でした。 
 
それでは、議題（３）について何か質問ありませんか。 
 
【質疑なし】 
 
議題（４）について、事務局より何かありませんか。 

 
特にございませんが、現在、所蔵品の整理を行っております。 
場合によっては、来年度委員の皆様にお手伝いをお願いするかもしれませ

んが、もしそうなりましたら、ボランティアですが、よろしくご協力をお願

いいたします。 
 
それでは 2 年間、本当にありがとうございました。 
これからも、巻郷土資料館の運営に関しましてご協力を賜りますよう、よ

ろしくお願いいたします。 
 
それでは以上をもちまして、令和 2 年度 巻郷土資料館運営協議会を閉会

いたします。ご協力ありがとうございました。 

 


